

**FAKULTAS ILMU KOMUNIKASI
UNIVERSITAS TARUMANAGARA**

ABSTRAK

A. ALMA SYAFIERA (915160163)

B. PERLAWANAN KELOMPOK BUNGKAM (STUDI KASUS OLEH MAHASISWI
BERCADAR DI AKMI UNTIRTA)

C. xii + 60 halaman, 18 gambar, 3 lampiran

D. PUBLIC RELATIONS

Abstrak: Mahasiswi yang menggunakan cadar umumnya mendapatkan stigmatisasi dari lingkungan sekitarnya. Orang-orang takut mendekati mereka karena pengaruh pemberitaan bahwa perempuan bercadar termasuk kategori kelompok radikal. Karena jumlah mahasiswi bercadar yang sedikit dalam lingkungan kampus Universitas Sultan Ageng Tirtayasa (UNTIRTA) mereka dapat dikatakan sebagai kelompok bungkam. Penelitian ini akan meneliti bagaimana perlawanan yang dilakukan mahasiswi bercadar yang bergabung dalam organisasi kerohanian kampus tingkat Universitas yaitu Aktivitas Keagamaan Mahasiswa Muslim (AKMI) UNTIRTA. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana perlawanan yang dilakukan mahasiswi bercadar sebagai kelompok bungkam terhadap kelompok dominan di lingkungan kampus UNTIRTA. Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah proses pembungkaman, perlawanan kelompok bungkam dan perlawanan terbuka dan tertutup. Penelitian ini menggunakan metode studi kasus dengan pendekatan kualitatif deskriptif untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami seseorang seperti perilaku, persepsi dan motivasi yang tidak bersifat negosiasi. Data penelitian diperoleh dari wawancara semi terstruktur dengan tiga *key informan* di UNTIRTA Kota Serang dan tiga informan yang berada di DKI Jakarta dan Kota Serang, pengamatan, studi dokumentasi dan studi kepustakaan. Kesimpulan penelitian ini adalah mahasiswi bercadar memiliki ruang terbatas dalam mengekspresikan diri, menyalurkan ide, mengembangkan potensi dan tidak memiliki kepercayaan diri di lingkungan kampus. Mereka menjadikan AKMI sebagai tempat melawan kebungkaman dengan perlawanan terbuka seperti mengikuti program kerja eksternal, campaign dan menyalurkan potensi yang mereka miliki. Perlawanan tertutup yang dilakukan seperti berdiskusi antar sesama anggota AKMI.

Kata Kunci : Mahasiswa Bercadar, AKMI UNTIRTA, Perlawanan Kelompok Bungkam.

E. **DAFTAR PUSTAKA : 22 (1989-2018), jurnal 3, online 2.**

F. Dra. Suzy S. Azeharie, MA., M.Phil.

